

SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

SON MAMÁS EL 85% DE LAS RECLUSAS A NIVEL NACIONAL 5

MUJERES EN LA CÁRCEL PADECEN ABANDONO FAMILIAR

Son madres el 85% de las presidiarias

LA VIDA COMO PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD LES DIFICULTA SER MAMÁS DEBIDO A QUE LOS PENALES NO ESTÁN DISEÑADOS PARA GARANTIZARLES ESTOS DERECHOS

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— En las cifras de la población penitenciaria nacional, del total de mujeres que están privadas de su libertad, cerca del 85 por ciento son madres, la mayoría tienen a sus hijos menores de edad como dependientes económicos, además de aquellas que desempeñan la maternidad en prisión, un lugar en el que la mayoría de mujeres experimenta el abandono familiar al no tener visitas.

La última Encuesta Nacional de Personas Privadas de su Libertad (ENPOL) del INEGI, arrojó que en el país hay 13 mil 250 mujeres en prisión. De esta cifra, la organización Reinserta estima que este año el 84.8 por ciento de internas son madres, dónde la población que ejerce la maternidad está entre las poblaciones más vulnerables. De acuerdo con el Censo Nacional del Sistema Penitenciario Federal y Estatales 2024, en el último año ingresaron 282 nuevas mujeres a las cárceles que se encontraban embarazadas o en periodo de lactancia, además de 343 madres privadas de su libertad que tuvieron a sus hijos en los centros penitenciarios. El mismo Censo señala que cada año las cifras son similares. Al respecto, Reinserta señala que en el país sólo hay 37 de las 360 prisiones mexicanas que cuentan con espacios para los menores de edad.

En tanto el Centro de Estudios Legislativos (Celig) de la Cámara de Diputados, añade que del total de madres privadas de su libertad, cerca del 67 por ciento dejaron a sus hijos en cuidado de algún familiar, mientras que el resto conserva a sus hijos en prisión debido a que no tiene otra alternativa, pues han sido abandonadas por su familia.

Aunque el aislamiento social afecta principalmente a quienes también son madres, el abandono familiar lo vive cerca del 80 por ciento de internas según la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), pero esto tiene una mayor incidencia en los penales de Santa Marta Acatitla y de Tepepan, en la Ciudad de México, la segunda entidad con más reclusas, después del Estado de México.

PRESAS



Las mujeres que son madres privadas de su libertad son consideradas como una población en estado de vulnerabilidad, debido a que en las prisiones son comunes las violatorias a al trato humano básico como el acceso a insumos

37

prisiones mexicanas que cuentan con espacios para los menores de edad





Internas reclaman torturas y abusos desde sus detenciones





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC